

80 Jahre Jubiläum

Am 6. Oktober 1945 wurden die Pistolen- und Revolverschützen nach dem Aktivdienst von 10 pistolen- oder revolvertragenden Wehrmännern im Landgasthof Schönbühl gegründet. Am 6. September 2025 wurde das 80-jährige Jubiläum gefeiert – nun mit 81 Vereinsmitgliedern.



Schiessen im Sand 1982

Die gute Handhabung der Waffe und damit treffsicher zu sein, sowie eine gute Kameradschaft, war das Ziel der Vereinsgründung. Trotz Rundschreiben und Veröffentlichung im damaligen Amtsanzeiger waren an der ersten Hauptversammlung im Oktober 1947 lediglich sieben Mitglieder anwesend. Dabei wurden für das kommende Schiessjahr insgesamt vier Schiesstage im Sand reserviert. Auch die nachfolgenden Hauptversammlungen wurden zum Teil mangelhaft besucht. Der Jahresbeitrag betrug anfänglich fünf Franken und wurde 1957 auf neun Franken erhöht und gleichzeitig beschlossen, jedem Mitglied beim Erscheinen an der Hauptversammlung zwei Franken wiederum auszubezahlen.



Standarteneinweihung 1982 (Mitte: Andreas Tanner, Präsident, heute Ehrenmitglied)

21 Jahre nach der Vereinsgründung betrug das Vereinsvermögen Fr. 581.36. Der 9mm-Munitionspreis betrug pro Schuss 1972 lediglich zehn Rappen (heute 35 Rappen). Im Jahre 1948 besuchte man mit dem Verein erstmals das Pistolen- und Revolver-Feldsektionswettschiessen (heutiges Feldschiessen) in Burgdorf und 1960 das Kantonale Schützenfest in Bern. Bis 1990 wurde jeweils auf dem Feld oder auf der Militärkurzdistanzanlage im Sand trainiert. Anschliessend durfte der Verein die neue Schiessanlage des Militärs im Sand benutzen, wo auch heute noch die Trainings absolviert werden – mehrheit-

lich am Donnerstag oder Samstag. 1982 wurde die heutige Vereinsstandarte an der damaligen Hauptversammlung ausserkoren und ein Jahr später gab es das erste Vereinstenue. 1987 wurde die Aufnahme von Frauen in den Verein beschlossen und 1995 erstmals ein Junior in den Verein aufgenommen. Der Verein besteht heute aus 81 Mitgliedern und gehört dem Oberaargauischen, dem Bernischen sowie dem Schweizerischen Schiesssportverband an und durfte seit Bestehen zahlreiche sportliche und gesellschaftliche Erfolge feiern. Nach 25, 40 und 50 Jahren wurden jeweils am Gründungsort gefeiert, dem man auch für die 80-Jahrfeier treu blieb.



Marc Campana, Präsident PRSSU

Das Jubiläumsfest fand am 6. September 2025 im Landgasthof Schönbühl statt. Das Apéro wurden von der Spielgemeinschaft Musikgesellschaft Urtenen-Schönbühl mit Harmonie Ittigen-Papiermühle, unter der Leitung von Christoph Wiedmer, mit musikalischen Klängen umrahmt. Die beiden Organisatoren Bruno Wyss und Ueli Blatti hatten für

die 80 Teilnehmenden ein abwechslungsreiches Programm «auf die Beine gestellt». Vereinspräsident Marc Campana dankte für die sehr gute und einvernehmliche Zusammenarbeit mit den Behörden der Gemeinde Urtenen-Schönbühl und des Waffenplatzkommandos im Sand sowie den ehrenamtlichen Helfern des Vereins. Als Ehrengäste durfte er Hansueli Kummer (Präsident Einwohnergemeinde Urtenen-Schönbühl), Stefan Meier (Gemeindepräsident Moosseedorf), Katrin Stucki (Chefin Schiesswesen und ausserdienstliche Tätigkeiten im VBS), Roland Häggerli (Kommandant Waffenplatz Bern/Schönbühl und Lyss), Ramona Gnägi (Amt für Bevölkerungsschutz, Sport und Militär des Kantons Bern) sowie Vertreter von Schiesssportverbänden und Schützenvereinen begrüssen. Hansueli Kummer überbrachte die Grussworte der Einwohnergemeinde Urtenen-Schönbühl und Martin Steinmann jene des Bernischen Schiesssportverbands. Sie wiesen unter anderem darauf hin, dass der Sport und das Vereinsle-



Hansueli Kummer, Einwohnergemeindepräsident Urtenen-Schönbühl



Martin Steinmann, Präsident
Berner Schiesssportverband

ben eine hohe Wertschätzung in der Gesellschaft geniessen und insbesondere der Schiesssport seinen Beitrag zur Konzentrationsfähigkeit, Ausdauer, Fairness, Teamfähigkeit, Integration und Demokratie leistet.



Voller Saal



Das OK: Bruno Wyss, Ueli Blatti (rechts)

Musikalisch wurde der Jubiläumsabend durch Paul und Roland Klaus (Comeback-Band) sowie Ueli Blatti (Auftritt als Mundharmonikaspieler) begleitet. Für Lacher sorgte der Auftritt von Martin Sumi (Komödiant und Musiker). In seiner Show – gespickt mit Witzen, Humor und vier Instrumenten – spielt er einen Bauernknecht, der die grosse Welt entdecken möchte. Mit dem Stück «Time To Say Goodbye», gespielt auf der Mundharmonika, wurde die gelungene Jubiläumsfeier beendet.

Bericht: Ueli Blatti, PRSSU

Ein Inserat in dieser Grösse
(¼ Seite, 2-spaltig 129 mm hoch = 88x129 mm)
erhalten Sie

In schwarz-weiß für
CHF 125.- (Vereine)
CHF 175.- (Gewerbe)

In Farbe für:
CHF 150.- (Vereine)
CHF 200.- (Gewerbe)




**SKI - /
SNOWBOARDKURS
und SKIPLAUSCH**




Die Kursdaten 2026:

7.1. / 14.1. / 21.1. / 28.1. / 4.2. / 11.2.

Weitere Infos und Anmeldeformulare können unter
www.elternverein-moosseedorf.ch
ausgefüllt oder heruntergeladen werden.

Wir freuen uns auf deine Teilnahme

Anmeldeschluss ist der **6. Dezember 2025!!!**

Hier geht es direkt zum Anmeldeformular -> www.elternverein-moosseedorf.ch

